

dem ihr müßt mit mir in den Krautgarten gehen. Dort will ich euch zeigen, wo ich es verborgen hatte, und wie es mir ergangen ist. Der Herr Feind ist schon gestern und vorgestern dagewesen, und haben's gefunden und Alles geholt." Die Jäger nahmen den Augenschein im Garten ein, fanden Alles, wie es der Mann angegeben hatte, und keiner dachte daran, daß das Geld unter dem Grundhause liege, sondern jeder schaute in das leere Loch und dachte: "Wär' ich nur früher gekommen!"

"Und hätten sie nur die schönen Selbveigeleinstöcke und den Goldsack nicht so verderbt!" sagte der Bauer, und so hinterging er Diese und Alle, die noch nachkamen, und hat auf diese Art das ganze erzhertzogliche Haus, den Kaiser Franz, den Kaiser Joseph, die Kaiserin Maria Theresia, und den allerhöchstsiegeligen Herrn Leopold den Ersten gerettet, und glücklich im Lande behalten.

10.

Das Kind der Galeerenflaven.

I.

Im Jahre achtzehnhundert machte der erste Consul eine Rundreise in Frankreich, und kam auf derselben auch nach Rochefort. Nachdem er hier Alles, Hafen, Rhebe, Fort, Zeughaus, das Innere und Aeußere der Stadt, mit seinem Adlerblicke, d. h. in einem Nu, gesehen, in seinem Geistesfluge, d. h. mit einer Schärfe, der nichts entging, bemerkt hatte, besuchte er zu guter Letzt noch die Behausung der Galeerenflaven.

Das Staatsoberhaupt von Frankreich in der Behausung der Galeerenflaven, das war bis jetzt beispiellos, und so wenig hatte sich das hier dirigirende und beaufsichtigende Personal dieses Besuches versehen, daß der hohe Gast Alles recht in seiner natürlichen Gestalt und Ordnung und Einfachheit und — kurz, daß er Alles so fand, wie man, ist ein Wunsch für's allgemeine Beste erlaubt, wohl wünschen mag, daß Insipienten dieses Ranges es immer finden möchten.

Es kann uns wenig interessiren, ob und wie der erste Consul mit dem, was er eben fand, zufrieden war, noch wie er sich über Bestand und Einrichtung dieser Stätte der Trauer gegen Präsekt und Inspektor äußerte; aber